

# EL INTEGRISTA

SEMENARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Herreria Vieja, número 5.

**PRECIOS DE SUSCRICION.**

En toda España.	1'50 pesetas trimestre
En Ultramar y extranjero.	10 pesetas al año.
Número suelto.	10 céntimos.
Id. atrasado.	25 id.
Anuncios.	10 céntimos línea.

Comunicados á precios convencionales.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**

En la Administracion de este periódico y en la librería de D. Francisco Geli, calle de la Cort-Real, 20.—GERONA.

**A LOS SORDOS.**

Una persona que se ha curado la sordera y ruido de oídos que padecía durante 23 años usando un remedio sencillísimo, enviará su descripción gratis á quien lo desee. Dirigirse al Sr. NICHOLSON, 24, Carmen. MADRID. 52—52

**Seccion Religiosa.**

**SANTOS DE LA SEMANA.**

Hoy Sáb.—Santos Vito, Modesto, Julio y Dulas, mrs.; Bernardo de Menton y Landelino, abades y confs.—Santas Crescencia, Benilde, Libia, Leonides y Eutropia, mrs.; Germana Cousia, vg.—*Témpora.*—Ayuno.—*Ordenes.*—*Anima.*—(1. P).

16 Dom. 1 después de Pentecostes.—LA SANTISIMA TRINIDAD.—Santos Ferreol, ob. y mr.; Quirico, niño, mr.; Juan Francisco de Regis, conf., jesuita.—Santas Julia y Justina, mrs.; Lutgarda, vg.—*Bendicion papal en la Trinidad.*

17 Lun.—Dedicacion de la Catedral de Tortosa.—Santos Montano, Nicandro y Marciano, soldados. mr.; Manuel, Sabel é Ismael, mrs.; Isauo, diác. y mr.—Santa Teresa, esposa de D. Alfonso IX de Leon.

18 Mart.—Santos Marco, Marcelino, Leoncio, Eterio y Teodulo, mrs.; Amado, ob y conf.; German, Paulino, Justo y Seicio, mrs.; en Gerona: Ciríaco, mr.—Santas Paula y Marina, vgs. y mrs.; Isabel, vg. monja.

19 Miérc.—Santos Gervasio y Protasio, mrs.; Urcisino y Zósimo, mrs.; Gaudencio, ob. y mr.—Santa Juliana de Falconeri, vg. y fund.

20 Juev.—CORPUS CRISTI.—Santos Silverio, papa y mr.; Novato conf.; Innocencio, ob. de Mérida; Mario, ob. y conf.—Santa Idaberga, vg.—*Procesion general.*

21 Viern.—Santos Luis de Gonzaga, conf.; Terencio, ob. y mr.; Raimundo, ob. de Barbastro; Ensebio de Samosata, ob.—Santa Demetria, vg. y mr.

**Cuarenta Horas.**

Siguen hoy y mañana en la iglesia del Seminario Tridentino. Por la mañana dura la exposicion desde las 8 á las 11; por la tarde desde las 6 y media á las 8 y media.

Queda suspendida esta funcion durante la octava del Corpus.

**Apostolado de la Oracion.**

**INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.**

**EL ESPIRITU DE ORACION.**

**ORACION.**

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente para que las familias que á vuestro Corazon se consagran, pidan, como vos nos enseñais, y reciban, como vos lo prometeis, las gracias necesarias para perseverar en vuestro amor hasta la muerte.

**PROPOSITO.**

Ejercitar mejor y con más frecuencia, privada y públicamente, la práctica de la oracion vocal y mental.

**CENTENARIO XIII DE LA UNIDAD CATOLICA.**

Los católicos gerundenses acaban de dar una elocuente prueba de su acendrado amor á nuestra sacrosanta Religion y de su laudable entusiasmo por nuestras verdaderas glorias. La conmemoracion del Centenario de la Unidad Católica, celebrada por medio de cultos verdaderamente espléndidos en la antiquísima ex-colegiata de San Félix, ha constituido una solemnidad religiosa de esas que dejan profunda huella en la memoria de los pueblos.

El solemne triduo que teníamos anunciado celebróse con magestuosa pompa durante los días 8, 9 y 10 del mes actual en la referida iglesia. Una concurrencia numerosísima llenó en todos tres días las espaciosas naves y el extenso coro de aquel artístico templo; especialmente el domingo y el lunes en que era difícilísimo atravesar por aquella multitud. Severa y magestuosa era la decoracion del altar mayor, en que se celebraron las funciones. Sin otro adorno que las hermosas y afiligranadas esculturas del antiguo retablo, todo el decorado consistia en una hermosa profusion de luces ricamente distribuida en multitud de arañas y grandes candelabros, ascendiendo á un número muy considerable. Torrentes de luz vivísima daban bello realce á las elegantes ojivas que forman la grandiosa

bóveda de la nave principal, y reflejaban suavísimos destellos en las delicadas agujas que coronan el antiquísimo retablo de dicho altar, destacándose estas como una ondulante línea de dorados cipreses delante del correcto trazado del ábside del templo. Sobre el histórico sarcófago que dió sepultura al insigne Mártir titular de aquella iglesia y en el que el piadoso rey Recaredo depositó, como digimos en nuestro último número, una preciosa corona de oro como testimonio de amor y veneracion al Apóstol de Gerona, se eleva al sagra-rio, de rico gusto ojival como lo demás del altar, y en él brillaba rodeada de luces la sagrada custodia en que estaba de manifiesto el adorable Cuerpo de Jesús Sacramentado.

Un nutrido coro en combinacion con instrumentos de cuerda, armonium y el grande órgano de dicha iglesia, cantó el santo Trisagio, hermosas arias coreadas, el entusiasta himno del Centenario y los versos de rúbrica para la exposicion y reserva del Santísimo Sacramento.

El orador sagrado, Rdo. D. Juan Barber, desarrolló en tres notables discursos oportunos temas encaminados á demostrar la necesidad del restablecimiento de la Unidad Católica, presentándola como fuente de todas nuestras glorias patrias así en el terreno religioso como en el político, en la organizacion civil y aun militar, y en el vasto campo de las ciencias y de las artes. A cuantos hemos podido hablar de los que asistieron á las funciones objeto de esta reseña, hemos oído grandes elogios de la profundidad de conceptos y de la razonada erudicion con que el referido orador expuso y demostró los indicados temas.

El domingo asistió á la funcion nuestro venerable y celosísimo Señor Obispo, que se habia dignado bendecirla y autorizarla.

En lugar preferente presidian los individuos de la Junta organizadora de estas solemnidades, acompañados de representantes del Apostolado de la Oracion, Cofradia del Inmaculado Corazon de Maria, Conferencias de San Vicente de Paul y otras cofradías, Congregacion

de jóvenes de San Luis Gonzaga, Escuela Católica de Obreros, Hermanos de San Juan de Dios y Hermanos Maristas que dirigen la enseñanza en el Colegio del Sagrado Corazon de Jesús, y varios individuos del Círculo de San Narciso, que tomó gran parte en estas solemnisimas fiestas.

La comunion general, celebrada el último día, fue muy concurrida. En ella dirigió á los fieles una hermosa plática el Rdo. Cura-parroco de aquella iglesia, D. Juan Fuster, comenzando la misa á las siete y terminando la comunion cerca las nueve.

Por la noche del mismo día, después del sermón, se acompañó al Santísimo Sacramento en solemne procesion al rededor de las extensas naves del templo, á la cual asistieron mas de cuatrocientos acompañantes con cirios, en dos prolongadas filas que casi daban la vuelta entera al templo. Durante la procesion se cantó el *Te Deum* y terminó con la bendicion del Santísimo Sacramento y solemne reserva. Durante el mismo día estuvo de manifiesto Su Divina Magestad y en cada media hora se relevaron los turnos de la vela señalados de antemano, en cada uno de los cuales se rezó una parte del Santísimo Rosario y la estacion mayor, llevando la voz un Señor sacerdote en cada turno, compuesto de diez ó doce caballeros y otras tantas señoras.

Segun noticias, no han terminado aquí las funciones en celebracion del gran Centenario; se están preparando otras que iremos anunciando oportunamente, siendo la primera la que está organizando el Círculo de San Narciso, y prometa ser espléndida.

De todo corazon damos gracias á Dios y nos alegramos grandemente de que los católicos gerundenses muestren tanto celo y entusiasmo por las hermosas fiestas de nuestro gran Centenario.

**EL INTEGRISTA.**

GERONA, 15 DE JUNIO DE 1889.

**ORACION.**

Omnipotente y piadoso Dios, que por el católico rey nuestro Recaredo y los Padres del tercer Concilio to-

jedano, arrojasteis de nuestra patria la pravedad arriana; concedednos que unidos en una misma fe y caridad, trabajemos con ardor por la restauracion de nuestra Unidad católica y del imperio social de vuestro Unigénito Hijo y Salvador nuestro Jesucristo. Amen.

¡Corazon de Jesús, reinad en nuestra España!

¡Madre Inmaculada, salvadnos!

¡Ángel custodio del reino, Santiago Apóstol, Santos de España, interceded por nosotros!

*N. SS. P. el Papa Leon XIII, felizmente reinante, concede 300 días de Indulgencia, que pueden ganarse una sola vez al día, á todos los fieles españoles que, durante el presente año, recen devotamente y con las debidas disposiciones la precedente oracion.*

## LUZ.

Entre las múltiples controversias que de un año y medio acá venimos sosteniendo los católicos íntegros ó tradicionalistas con los neo-carlistas ó carlo-mestizos, destacan dos puntos que, si bien no afectan directamente á la cuestion de principios que palpita en el fondo de la division que se ha producido entre los dos apuntados elementos, constituyen sin embargo, cuando menos, un vivo pretexto para mantener entre ambos grupos la discusion con que cada uno de ellos procura justificar su actitud contraria en las presentes circunstancias.

El primero de dichos puntos es referente á la cuestion importantísima de si D. Carlos es el de siempre, como él ha dicho y repiten sus leales, y se traduce en el terreno de la controversia en recriminaciones que éstos dirigen á los íntegros, ó rebeldes, como dicen, acusándonos de contradiccion porque hasta ahora, segun ellos, no habíamos encontrado tendencias liberales en los manifiestos de D. Carlos, y ahora no sólo las vemos en su nueva evolucion, sino que afirmamos que las habíamos visto siempre en dichos manifiestos.

El segundo punto consiste en la discusion sostenida por los neo-carlistas contra nosotros porque les negamos y rebatimos la maliciosa especie que sus seductores les enseñan, haciéndoles entender que la actitud del Sr. Nocedal, malísimamente calificada de rebeldía, obedece al despecho del mismo por no haber sido distinguido por el Sr. Duque de Madrid con la confianza de haberle hecho representante ó delegado suyo.

Cansados estamos ya de convencer á nuestros adversarios de la falsedad de sus afirmaciones y de la consiguiente verdad de nuestros asertos; pero, como no hay peor sordo que el que no quiere oír, ellos siguen erre que erre en sus trece, dispuestos á negar la luz del sol en pleno día, si así conviene á sus miras mezquinas é

interesadas. Urge, por tanto, hacer luz sobre esos puntos, ofreciendo á tirios y troyanos las pruebas que van apareciendo en pro de nuestras afirmaciones y en contra de sus asertos.

Hoy nos limitaremos á tratar el primero de los dos puntos indicados, y ofreceremos á los carlistas un nuevo argumento, cuya meditacion los recomendamos.

Los íntegros sostenemos que los manifiestos de D. Carlos están plagados de ideas confusas y pensamientos de dudoso sentido, á los cuales nos hemos opuesto por deber de conciencia en cuanto hemos visto que los portaestandartes del carlismo los han interpretado en sentido liberal con aquiescencia y aún con aprobacion expresa de D. Carlos. Los leales nos han querido arguir de contradiccion diciéndonos que ántes nosotros no hacíamos oposicion á aquellos pensamientos é ideas; y nosotros replicamos que hemos estado callando sobre este punto mientras la direccion del partido carlista ha sido encaminada á desvirtuar el mal efecto de los manifiestos de D. Carlos, imprimiendo al partido una marcha enteramente contraria á las tendencias liberales de los que están empeñados en entender aquellos pensamientos en sentido acomodaticio con las pretensiones del liberalismo católico. En este sentido hemos estado apoyando la habilísima táctica de D. Cándido Nocedal, por virtud de la cual el partido ha estado apartándose del mal camino que han seguido los que inspiraron los susodichos manifiestos y han pretendido torcerlos hácia sus ideales transaccionistas y deletéreos.

En esto el órgano oficioso de D. Carlos ha dicho, con intencion marcada de combatir nuestra actitud y nuestras afirmaciones, que D. Cándido Nocedal era como político un instrumento. Que «se brindó á D. Carlos y D. Carlos le aceptó para que continuase la política de sus manifiestos... no para que la alterase en lo más mínimo.» Que fué el «más docil, más sumiso y más agradecido de los Ministros.» Que «la perfecta sumision del apoderado al criterio y á las voluntades del poderdante, explica la indomable energía desplegada por D. Carlos para mantener al delegado contra todo y contra todos.» Y, finalmente, que, «si alguien infiere la injuria... de suponer lo contrario... contra esa calumniosa afirmacion se levanta la sombra misma de D. Cándido Nocedal... por medio de la elocuente y voluminosa correspondencia que mantuvo con Don Carlos.»

Estas gratuitas é interesadas aseveraciones de *El Correo Español* han dado magnífica ocasion al sabio y eminente tradicionalista don Alejandro Menendez de Lurca, para desmentir tan falsas afirmaciones, demostrando con irrefragables documentos que lejos de ser D. Cándido Nocedal un simple instrumento de

D. Carlos y lejos de brindarse para continuar la política de sus manifiestos, se opuso á la organizacion que de acuerdo con aquellos se queria dar en 1871 á las minorias de diputados y senadores carlistas, para que no desvirtuasen su espiritu con excesos de celo y afirmaciones peligrosas que alejasen la vana popularidad que se buscaba; y se opuso á esto declarando que, á sus ojos lejos de ser habilidad, era insigne torpeza, protestando que hay altiveces que son legítimas, justas y útiles; proclamando que debemos estar siempre en la brecha, siempre negando derechos al mal y siempre acompañando de afirmaciones nuestras negativas; haciendo constar, en fin, que hay casos en que no se puede ceder á opinion ajena, ni siquiera á la del rey, que manda en las personas, pero no en las conciencias.

De buena gana transcribiríamos aquí todo el escrito del Sr. Menendez de Lurca, si lo consintiera el reducido espacio de que podemos disponer; pero nos limitaremos á llamar la atencion de los que quieran leerlo íntegro, para que procuren verlo en *El Siglo Futuro*, correspondiente al día 4 de este mes.

Solamente copiaremos aquí para los que no tengan á mano *El Siglo Futuro*, los siguientes párrafos de una exposicion que D. Cándido Nocedal dirigió al Conde de Orgaz, acompañando la renuncia del cargo que D. Carlos le habia conferido de Consiliario de la Junta directiva de las minorias carlistas en las Cortes.

Decia el Sr. Nocedal:

«Llegó con esto á lo más grave y trascendental del asunto. Sospecho que hay entre nosotros, los diputados y senadores carlistas, alguna ó algunas disidencias que más que nada me imposibilitan para el mando. Yo creo firme y resueltamente que debemos estar siempre en la brecha, siempre negando derechos al mal y siempre acompañando de afirmaciones nuestras negativas. El día que en breves palabras inauguré esta conducta, que es á mi ver la única salvadora, por la sala de conferencias y por corredores y pasillos se oía á algunos (muy pocos en verdad) clamar á gritos contra mis palabras. Nadie me lo ha contado. Excmo. Sr., lo oí yo mismo. Al día siguiente, algun periódico de los nuestros, desaprobaba también mi conducta, apenas iniciada; y circunstancia singular y demostrativa de que mi autoridad es pobre y estéril, y acaso perjudicial! obraba y describía así el mismo diario en que ha sido combatida la coaliccion durante el único período en que era posible, en el período electoral.»

Otros, más prudentes, ó por más viejos ó por más discretos, me han hecho entender que mis disparos sobre las doctrinas de los moderados les parecieron peligrosos. Es de advertir que habíamos sido increpados por los moderados en aquella

sesion, así como interrogados por los republicanos. Pues bien; á tanto como esto no llega mi habilidad; esto, á mis ojos, no es habilidad sino insigne y descomunal torpeza. A juicio mio, debemos romper lanzas desde luego y sin titubear con quien quiera que nos provoque, y reñir batallas con todo el que nos busque en el campo. Si esto no ha de ser así, no puedo dirigir, ni mandar, ni gobernar la hueste, por razones más fundamentales que las anteriormente expresadas, es á saber: porque aprecio la situacion de esta manera, porque no estoy dispuesto á cooperar con mi palabra, á empeñar la batalla de otro modo; y porque esta disidencia es de tal naturaleza, que no puedo ceder á opinion ajena, ni siquiera á la del R... que manda en mi persona, pero no en mi conciencia.

Todas estas razones, excelentísimo Sr., deben ser ignoradas de las minorias carlistas, que á juicio mio, pueden solamente saber mi renuncia. Pero deben ser, en mi humilde opinion, conocidas del R..., á quien todos estamos obligados á prestar el gran servicio de decirle la verdad, respetuosa, pero claramente, cuando sin faltar á la reverencia debida se presenta ocasion oportuna.

Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid, 26 de Abril de 1871.

«CÁNDIDO NOCEDAL.»

Hé ahí como se prestaba el Sr. Nocedal á seguir la política transaccionista que los mestizos habian diluido en los manifiestos de D. Carlos; he ahí como hablaba al R... en términos bien distintos de los leales que han estado y están denigrando la conducta íntegramente cristiana del eminente republicano á quien D. Carlos mismo respetó siempre, y á quien combatieron mientras les estorbó de proclamar «sin solucion de continuidad» la interpretacion liberal de aquellos manifiestos.

Después de esto, dice el Sr. Menendez de Lurca que á los pocos meses se quiso volver de nuevo á esa política liberal, y lejos de ser el Sr. Nocedal el instrumento para ejecutarla, escribió la siguiente carta que demuestra todo lo contrario:

«Madrid, 23 de Noviembre de 1872. Queridísimo Alejandro: Acerca-se el día de San Pedro *idem*, y quiero felicitar á Vd. y darle razon de mi persona.»

«En cuanto á lo primero, páselo Vd. con salud y alegría.»

«Y en cuanto á lo segundo, sepa Vd. que me hallo rozagante y rejuvenecido, y que la persecucion me ha probado también, que hay quien opina que se me debería recetar una cada año.»

«He resuelto, sin embargo, separarme de la vida política. ¿Sonriese Vd? Sea en buen hora: allá vamos si soy firme en el propósito. ¿Olvida Vd. que suelo serlo? Pierdo el tiempo, y no puedo ha-

«cer bien ninguno á la patria: las causas de esto no son para una carta que ha de ir por el correo.

«Una excepcion, que en rigor no lo es. Si el Papa y los Prelados mandasen á los catolicos (ó les aconsejaran, lo mismo dá), hacer algo, lo que ellos ordenaran haria yo, como debiera hacerlo todo fiel cristiano. De ellos, y sobre todo de El, del Pontífice abajo, nadie tiene derecho á sacarme de mi casa.

«De la Iglesia católica, nuestra Madre, abajo, nada merece que yo luche con la torpeza, la envidia y la ineptitud conjuradas de comun acuerdo en daño mio cuando intento hacer algo.

«Memorias... y un abrazo de su invariable amigo

C. NOCEDAL.»

Mediten sobre todo esto los carlistas, y vayan reflexionando si los integros podíamos abrazar la nueva política liberal de D. Carlos. Gracias á Dios, no somos banderillas ni veletas que se vuelven á cualquier viento, y sostenemos siempre idénticas convicciones. Y desde que el Romano Pontífice nos dijo que no es lícito transigir con la civilizacion moderna, y que el catolicismo liberal es el peor enemigo de la Iglesia, y mientras lo vayan repitiendo los Obispos, y en tanto que las Sagradas Congregaciones de Roma declaren doctrina sana la que sostiene que el Liberalismo es pecado y que es pecado participar de él y aproximarse á él, nosotros nos resistiremos siempre á acceder á las pretensiones de quien quiera que nos induzca á profesar sistema político alguno de mucha base, y no obedeceremos jamás al que nos mande esto que no concuerda con las enseñanzas de la Iglesia, aunque sea un rey á quien no reconocemos derecho sobre las conciencias.

## LA UNIDAD CATOLICA.

### III.

Examinado el apostolado de la oracion, hablemos del apostolado del sacrificio. Este comprende así la privacion de las cosas lícitas por amor de Dios, como el sufrimiento de todas las contrariedades que su Divina Magestad se sirve en darnos para probarnos; como tambien el desprendimiento absoluto é incondicional de todas aquellas afecciones que nos impidan seguir el camino de Jesucristo.

Puede aun llegar el apostolado del sufrimiento á ofrecer á Jesus nuestras vidas y fortuna en pago de pecados ajenos, en desagravio de cri-

(1) Entre muchas erratas menos importantes, se deslizaron las siguientes en los primeros artículos de esta serie: En el artículo II, al principio, donde dice: "Una vez juntos en cenáculo de oracion" debe decir "en vínculo de oracion;" donde dice "propaganda propiamente dicha ó apostolado de la oracion" debe decir "...apostolado de la accion;" donde dice "verdadero gimnasio espiritual" debe decir "verdadera gimnasia espiritual;" etc.

menes sociales y para impetrar del cielo algun grande y señalado favor como lo es la Unidad católica, el Reino social de Jesucristo, la conversion de las naciones.

Y á estos objetos conducen: así la privacion individual y social de todo aquello que concuerde con el reprochable espíritu del mundo, el demonio y la carne; sacrificio de todas las afecciones que nos unen á amigos que dejan ya de serlo al no formar con nosotros una sola alma en Jesucristo; el rompimiento de los lazos que nos retienen sujetos á nuestros superiores que dejan de serlo al mandarnos cosas contra la religion, ó al poner todo su imperio á los piés del ídolo Molok: la absoluta sumision de nuestro entendimiento y corazon á los designios de nuestro adorable Redentor, sin que los cálculos humanos nos desvien de esta abnegacion que el mundo no puede entender.

Tambien comprende el perdon de los mayores agravios y afrentas, de las más grandes calumnias é injusticias, que pueden cometerse contra nosotros, por causa de nuestra conducta ajustada á las máximas del Evangelio. El ofrecimiento al sagrado Corazon de todas nuestras tribulaciones y hasta la misma peticion de ellas para purgacion en este mundo de los nuestros y ajenos pecados.

Haciéndolo de este modo, trabajaremos para lograr un bien indefectible; trabajaremos para lograr este bien, en el modo y forma apropiado para conseguirlo; y elevaremos puras nuestras manos al cielo que será testigo de nuestras obras vivificadas por los merecimientos de Jesucristo.

El cielo no nos negará cuanto le pidamos que sea en realidad un bien; que se lo solicitemos debidamente; y que nuestras obras nos hagan dignos de conseguirlo.

Acaba de celebrarse una Romería en Bañolas á la que han concurrido 4500 personas próximamente, de aquella comarca. A media hora de la villa hay un Santuario llamado *San Jaime de Puig-palté*, al que han acudido los romeros.

Hubo un orador que en el triduo preparatorio habló de la conversion de Recaredo en el Concilio Toledano de 8 de Mayo del año 589. A este orador le recomendamos un repaso de historia, así no distraerá al pueblo católico de la celebracion del XIII centenario de la Unidad Católica al objeto de restablecer entre nosotros esta joya perdida.

Los demás oradores, no apartándose de la verdad histórica del punto en cuestion, lloraron la pérdida de la Unidad Católica é hicieron votos al cielo para su restablecimiento.

El espíritu de la romería en general es digno de toda alabanza. La oracion fué incesante y el fervor del pueblo entusiasta. ¡Dios escuche benigno tantas súplicas fervorosas como suben á su trono omnipotente

desde todos los pueblos, aldeas y ciudades de esta pobre España!

A la hora adelantada en que hemos recibido las noticias, estaba en prensa el periódico y solo un esfuerzo de nuestra parte nos ha permitido escribir estas pocas líneas.

El Sr. Cura ecónomo, la casa-mision y la Juventud Católica han sido los iniciadores de esta devota romería, cooperando á su mayor esplendor los elementos íntegramente católicos de dicha villa.

## Menudencias.

El asendereado *Iris de paz* viene bueno, bu no, bueno, en su dominical última.

No há muchos dias formaba coro con leales y mestizos acusando á los integros de desden hacia el Congreso católico últimamente celebrado en Madrid.

Lo cual era una solemne parrucha.

Y el domingo último da la «Voz de alerta» para que el Congreso no sea padre de «una cosa muy mala.»

Es decir: un dia que sí, y otro dia que no.

Tegiendo y destegiendo continuamente.

Como otra Penélope.

Pero lo bueno del caso es que el Sr. Llauder, ayer tan reverente con el Episcopado, sospecha hoy de las buenas intenciones del mismo, y le advierte que se vaya con cuidado y no provoque nuevas disenciones.

Así, con toda reverencia.

Un boton para muestra:

«Queremos, dice, evitar que de una cosa muy buena, que ha sido el primer Congreso católico español, nazca una cosa muy mala, como lo sería la nueva perturbacion española y division en el Episcopado y en la Iglesia de España, que resultarian de seguir adelante los proyectos iniciados ya como consecuencia de este Congreso.»

¿Qué tal?

Ya lo tiene entendido el Episcopado; cuidado con promover disenciones en la Iglesia de España.

Se lo advierte el *Iris de paz* para impedir el daño que dice está previendo.

A renglon seguido expone el señor Llauder sus temores y su desconfianza de la rectitud del Congreso, porque dice que por más buenos deseos que tuviera, ha debido ceder á la fuerza que sobre él pesaba.

Y añade que ha sido favorable al liberalismo.

Diciendo:

«Ni el mismo Congreso católico con ser por sí una obra ajena á la política, ha podido sostener su independencia. Porque por más que los Prelados y gran número de altas personalidades del Clero han absorbido su direccion, aparente á lo menos, ha resultado que todos los hombres más conspicuos de la Union católica han hecho en ella los primeros papeles, que el periódico del mismo titulo se ha dado aires de órgano oficioso y protector del Congreso, y que ha sido aplaudido por Cánovas y amparado por Sagasta.»

¡Miserable condicion del hombre!

¿Qué hubiera dicho de nosotros el Sr. Llauder un mes atrás, si los integros hubiésemos hablado del Congreso católico como el habla?

Lo menos, nos condenaba al *Correo* por febronianos; herejes y crismáticos.

Como los mestizos.

Y si bien esto no parece que haya debido infuir en sus resoluciones, ello es que no se ha limitado el Congreso á expresar sus sentimientos de adhesión á la autoridad de la Santa Sede y á proclamar en voz muy alta la situación angustiosa en que se halla, y por ende la necesidad de recobrar su independencia mediante la restitucion de su poder temporal, á lo cual todos hemos dado con aplauso nuestro voto; no se ha contentado tampoco con tratar y resolver cuestiones referentes á la difusion de la verdad y al fomento de las prácticas religiosas, sino que ha cedido á la fuerza que sobre el Congreso pesaba.

¿Y qué ha sucedido, Sr. Llauder, que ha sucedido?

«Y esta fuerza ha inspirado unas conclusiones que favorecen en gran manera los intereses del liberalismo.»

¡Ave Maria Purísima!

¿Esto dice el Sr. Llauder de hoy, el Llauder arrepentido de las integridades con que tiempo atrás alzaba la voz contra su propio Prelado?

¿Con que el Congreso católico, dirigido por los Prelados, ha sentado conclusiones que favorecen en gran manera los intereses del liberalismo?

¿Qué petardo está dando el señor Llauder á tanto mestizo devoto del Episcopado y del Congreso que corrió á suscribirse al *Correo Catalan* en cuanto le pareció que acababa de alistarse en su cofradía!

¿Qué le parece de todo esto al célebre *lealito* de Figueras que no há mucho acusaba á EL INTEGRISTA de desdeñoso para con el Congreso católico, á pesar de que EL INTEGRISTA jamás dijo, ni dice, ni siquiera sueña la millonésima parte de lo que afirma el Sr. Llauder, arrepentido y mestizante?

Pues, ¿no habíamos quedado, señor Llauder, el otro dia en que el partido carlista habia tomado una posición ventajosa bajo la direccion de los Obispos y de D. Carlos?

¿Y cómo dice V. ahora lo siguiente? Refiriéndose á los proyectos del Congreso católico que V. califica de emboscada «contra las masas católicas»:

«Va, en una palabra, contra el carlismo, del cual se le quieren arrebatarse con la propaganda de periódicos y con la accion de hombres que poco á poco familiarizan con la idea de que así como antes sólo los carlistas eran los católicos.. no hay necesidad de tanta abnegacion, ni es preciso ser tan radical para servir á los intereses católicos, sino que con temporizando con el error se va mejor.»

Per manera que el carlismo pierde ya, cuando menos, la mitad de su direccion, y con ello pierde á lo menos la mitad de su posición ventajosa.

¡Lástima!...

«Pero, siga, siga, V. ¡Sr. Llauder, que esto es bueno.

¡Buena!

¡Buena!

¡Buena!

«Que venga ahora á proponerse al Episcopado que forme juntas que propaguen un periódico que consolide estas creencias...»

¡Ah! ¡un periódico!... ¿Es esto lo que duele?...

...que inspire que no hay que salir del terreno de la revolucion para salvar los intereses religiosos, que de hecho venga á aumentar la suma de los católicos anti-carlistas, y con ello se conseguirán dos cosas á cual mas funestas.

Y son: poner en lucha al partido carlista con el Episcopado, á quien tendrá por enemigo de su causa (y adios posicion ventajosa); y alejar á los carlistas de todo el movimiento católico que proponen las conclusiones del Congreso; pues no han de tomar parte en una empresa que va contra ellos.»

Y ¡adiós mi dinero!

¡Vaya! Pongamos punto aquí.

Y ¡quedemos fantaseando la cara fea que pondrán, al leer los pronósticos del Sr. Llauder, los benditos mestizos que tan bueno y tan admirable le encuentran desde que abandonó sus integridades.

¡Qué palmo de narices! Qué vara de ojos desencajados! Qué kilómetro de boca abierta!

¡Oírle malpensar del Congreso católico, ó, cuando menos, de sus conclusiones!....

Esa si que á buen seguro no la esperaban sus nuevos suscritores mestizos.

A ver, á ver cómo van á componerse.

### Seccion de Noticias.

Días pasados fueron encontrados los restos del cadáver del infeliz arriero que murió helado en el mes de Diciembre último, en la sierra de Hueneja (Granada.)

—Dentro de poco tiempo marcharán á la Coruña seis monjas Benitas del Convento de la Enseñanza de Lérida, con objeto de fundar un Convento en quella capital.

Se llevan algunas jóvenes de Lérida en clase de novicias, que vestirán hábito en la Coruña.

—La plaga de la langosta sigue haciendo estragos.

Se ha presentado en el término de Grazalema y otros pueblos de la Sierra.

Seria conveniente que el Gobierno acudiera preferentemente á poner término á esta nueva calamidad.

—En Barcelona se ha inaugurado un asilio para niñas lisiadas, escrofulosas y raquílicas pobres, á cargo de las Hermanas Hijas de Nuestra Señora del Sagrado Corazon de Jesús.

—Un timo original.

En Jaen caminaba distraidamente un pobre anciano, que regresaba de haber vendido una carga de espárragos, y un individuo abrazóle con efusion llamándole su tío, y como el anciano no tiene tal sobrino, protestó. Se alejó el improvisado sobrino, y cuando el anciano metió mano al bolsillo, se encontro que 15 pesetas 20 céntimos, importe de la venta, se habia ido en pos de su pariente.

—Un joven distinguido navegaba entreteniendo los ocios del viaje con lecturas amorosas adecuadas á la vida libre que llevaba.

Tres religiosos que viajaban con él le suplicaron que en obsequio á María Santísima arrojase el libro al

mar violentando el excesivo gusto que decia encontrar en su lectura.

Accedió al fin el joven, no quedando sin premio, pues llegado á Génova, la Virgen le tocó en el corazon hasta conseguir que abrace vida cristiana perfecta.

—En Sevilla se ha inaugurado la estatua erigida á Daoiz, héroe de la independencia española. El acto ha revestido gran solemnidad, habiendo asistido á él numerosa representacion militar, especialmente del cuerpo de artillería.

La estatua es de bronce, y ha sido fundida en los talleres de la maestranza de artillería.

Ha sido costada por el ayuntamiento. Ha costado 75.000 pesetas.

—Es digno de todo elogio el acto de generosidad y patriotismo de pura ley, realizado por la duquesa de Pastrana cediendo al Estado su galería de cuadros que ocupaba uno de los primeros lugares, si no el primero, despues de la soberbia coleccion del infante don Sebastian. Mientras el heredero de ese inestimable tesoro, un Borbon de la decadencia, vende inestimables joyas del arte español á los yankées, acto bochornoso de que ya nos lamentamos oportunamente en nuestro artículo *Tesoros que se van*, la duquesa de Pastrana cede su inapreciable galería á la patria, dando así una leccion ejemplar y nobilísima... á todo el que la haya menester.

Este regalo espléndido de la piadosa duquesa es solamente uno de tantos que, parecidos á ese, ha hecho la casa ducal de Pastrana.

—Una de las bolsas más importantes del mundo, la de Buenos Aires, acaba de ser cerrada por orden de la autoridad competente.

El Ministerio de Hacienda habia prohibido la cotizacion del oro, así al contado como á plazo, por entender que esto constituye juego de azar.

La junta sindical de la Bolsa, despues de consultar á varios letrados, se negó á cumplir el decreto del Ministerio, y de ahí que el Gobierno se haya creído en el caso de cerrar la Bolsa.

Con este motivo reinaba gran excitacion entre los hombres de negocios en Buenos Aires, segun los periódicos últimamente venidos de la Plata.

No recordamos que haya precedentes de un caso como el que acabamos de referir.

—La propaganda contra la emigracion ha empezado desde el púlpito en varios pueblos de la provincia de Málaga. En uno de los recientes sermones, el orador sagrado ha dicho que se incurre en el pecado de la soberbia, pretendiendo oponerse á la suerte que Dios nos tiene reservada en el lugar donde nacemos.

Otro orador ha comparado la emigracion con los trasiegos, para deducir que la idea de emigrar produce una embriaguez funesta.

Y ha citado el caso de un emigrante que habiendo llegado á Málaga se encomendó á la Virgen del Carmen antes de meterse en el vapor, y la Virgen le tocó en el corazon.

Aquella noche soñó que el barco se hundia en alta mar, pereciendo todos, y arrepintiéndose de su propósito, regresó al pueblo, dispuesto á no darse seducir por nuevos reclamos.

Por último, un tercer orador ha estado patético y sencillo en sus comparaciones.

Ha recordado que en este mundo

no hay más dicha que la de ver siempre la misma choza y el mismo campanario, y despues ha dicho que á los que emigran les sucede, por castigo de Dios, lo que al Judío Errante, que no encuentran descanso nunca.

—Hemos tenido ocasion de visitar la tienda de quincallería de D. Antonio Colodon, plaza de la Constitucion, nú-

mero 12, y nos ha admirado ver el inmenso surtido de géneros que acaba de recibir en toda clase de sombrillas, antucas, quitasoles, abanicos, bastones, guantes, mitones, corbatas, cuellos, puños, perfumería, anteojos, lentes, y toda clase de bisuterías.

GERONA: Imp. de Manuel Llach.

## SECCION DE ANUNCIOS.

### OBRA NUEVA

La Ciudad anticristiana en el siglo XIX, por D. P. Benito doctor en Filosofia y Teología, antiguo director de Seminario. Traducida por D. Francisco de P. Ribas y Servet, Pbro —Primera edicion española

Esta obra es unacompleta síntesis en la que se exponen con toda claridad el punto de vista general y comun enlace de los modernos errores anticristianis, su filiacion y entronque, sus relaciones y ramificaciones más lejanas, sus disfraces y rodeos y formas solapadas, y las fórmulas hipócritas de que vale para llegar á la auulacion práctica del reinado social de Jesucristo sobre la tierra.

Dos voluminosas tomos de 8.º mayor, á 6 PESETAS EN RUSTICA, y 8 EN PASTA, franco de porte por correo en toda España.

Para los pedidos dirigirse á D. Miguel Casals, Librería y Tipografía católica calle del Pino, 5, Barcelona.

Tambien se halla de venta en casa de los señores Corresponsales, esta Librería y Tipografía católica.

## LA UNIDAD CATÓLICA Y LA LIBERTAD DE CULTOS

POR

D. MANUEL GAYA Y TOMAS

redactor del

Diario de Lérida.

Este folleto, publicado con aprobacion eclesiástica, es de incontestable oportunidad en los presentes momentos y ha sido elogiado por el Dr. D. Félix Sardá y Salvany con estas palabras. «La calma reflexiva del filósofo se junta en él á la calorosa vehemencia del orador y del poeta, para fortalecer la conviccion, excitar el entusiasmo, y hacer vibrar la fibra patriótica y religiosa.»

Se vende á dos reales ejemplar en la Librería y Tipografía católica calle del Pino 5, Barcelona, y en Lérida en la administracion del *Diario de Lérida* calle Mayor número 39 entresuelo.

## TALLERES

DE

IMPRESA Y ENCUADERNACION

DE

MANUEL LLACH.

Herrería Vieja, 5 y Mercaderes, 12.—GERONA.

### SECCION DE IMPRENTA.

En dicha casa se imprime con prontitud, elegancia y economía, toda clase de PAPEL PARA CARTAS, SOBRES, TARJETAS, ESQUELAS, CIRCULARES, FOLLETOS, OBRAS, y todo lo perteneciente al ramo de la imprenta; todo á precios sumamente reducidos.

Tarjetas de visita á 6 reales el 100.

### SECCION DE ENCUADERNACION.

Se encuadernan toda clase de OBRAS, FOLLETOS, DEVOCIONARIOS, SEMANAS SANTAS, etc., etc., todo á precios sumamente equitativos.

Tambien se confeccionan toda clase de CARPETAS ó CARTERAS para conservar los expedientes, libros comerciales, libretas, etc.

### SECCION DE JUGUETES.

Abundante y variado surtido para niños y niñas.

TARJETAS-SORPRESA PARA FELICITACION.

Abundante y variado surtido.